

## 市議選水増し請求



議会閉会後、市議らのポスター水増し請求について見解を述べる平野元市長=12日午前10時25分、山県市役所

立った平野市長は疑惑については何も触れず、提案説明を行い、約二十分間で閉会した。大勢の報道陣が待ち構え、議員らは足早に議員控え室に入った。壇上に

立った平野市長は疑惑については何も触れず、提案説明を行い、約二十分間で閉会した。大勢の報道陣が待ち構え、議員らは足早に議員控え室に入った。壇上に

二〇〇四（平成十六）年四月の市議選で、選挙公管で公費負担されるポスター代を、市議ら数人が水増し請求したとされる詐欺容疑疑惑が浮上している山県市で十二日、

市議会定例会が開会した。平野元市長は本会議では疑惑については一切触れず、閉会後、報道陣

に対し「もしも不正があるのなら残念。（市議）らの進退については）対応し、「もしも不正があ

# 疑惑発覚後初の議会

# 山県市長、言及せず

混乱を招いたことを申し訳なく思う」などと謝罪した。

## 「今は話す状況はない」

開山県市議会 聽取の市議ら出席

公費でまかなわれる市議選の選挙ポスター製作費の詐欺疑惑が発覚した。岐阜県山県市議会の六月定例会が十二日、開会した。本会議には市議二十一人全員が出席し、県警の事情聴取を受ける市議

も、疑惑発覚後、初めて公の場に姿を現した。ポスター製作費を水増し請求して不正に公費を得たとの疑惑を持たれているのは五人前後の市議。これまでの取材に口を閉ざしてきたが、散会

後に取材に応じた一人は「今はお話しする状況にない。そのときが来たら説明させてもらう」とだけ答えた。

開会前には傍聴席を閉ざして取材陣を排除した議場で、村橋安治議長が事態を説明。「市や市民に迷惑を掛けている。警察の捜査の進行を見て対応していきたい」との趣旨の話をしたという。

会議終了後、会見した村橋安治議長は「会議で疑惑について協議したが、今の段階では細かい事を話す状況ではない。ただ市民の皆さんにはおわびしたい。市政、議会の

2007.6.12 岐阜・夕刊

2007.6.12 中日・夕刊

## ポスター費問題

## 山県市議会、説明なし

市も調査に消極姿勢

公費負担される市議選のボスター代が、当選した市議数人によって水増し請求されていた疑惑に揺れる山県市で12日、6月定例会が開会した。湯中の市議らも全員が出席、問題発覚後初めて公の場に姿を現したが、市民へ明確な説明はなかった。平野元・市長も県警が捜査中である点を強調し、現段階での調査には消極的な姿勢を示した。

市議会は、議員が全員着席後も開会直前まで傍聴席を開鎖する異例の対応。本会議では市側が補正予算案など計6議案を提案。平野市長は提案説明で「ボスター代問題については一言も觸れず、約20分で終了した。開会

捜査中だが、税金が無駄に使われたのが確実になつたら、市としても調査を考えたい」と話した。

閉会後、4会派は非公開の会議を開催した。終了後、取材に応じた村岡安治議長は「市民にますます安心してお遊びしたい。市政の混乱に対し、申し訳

なう。謝中で「細かいところに注意して」といふ言葉を耳にした。県警道陣に譲り、費用負担請求書を請求する。「今はまだ立派な題を抱

一方で「メンバーコメント」を書かれていた市議会議員の指摘し、それを去る前から

「警察」ト出来を述べ、話した。事情聽究部は一端詰めかねるよう、ち去つて限い市議のことを話せと繰り返し、市議もボスターてきた。

取られると、跡が検査されない。状況

寺町知事は「月に市井度の廢止について」

賛成し、  
正市議は  
議会が選  
止を議決  
て「21人

にがと制3  
いのが員人  
二判個な

進退に際しては、平穎々のモードを判断する上に、  
と話す。

野市長は、ラルの問題について、まことに心配するし、た。

は個人問題だ一議かな

2007.6.13 読売

で、公一の製請求で、懸念で聴県(や  
例会が議員から警から議員が出来  
議員が出来た。散ら非常によく市や  
に応じてことほ  
謝した。タ一製作を受け

市議らが市議会で賛成した。市議は「不正行為」を認めた。市議は「不正行為」を認めた。市議は「不正行為」を認めた。

議の二  
議長の道陣の  
市議会開会した  
支けてい  
た駄朝  
市議会  
本会議  
市長は  
れられず  
あると  
などと  
あると  
どない」  
乱を招  
に近い  
請求し、  
議の一

報道陣が注視するなか始まつた市議会＝午前10時10分、山県市役所で



2007.6.13 朝日

2007.6.13 讀完

山縣市会議長力陳議

2004年4月の市議会で、公費負担されるボスターの製作費を巡り、水増し請求で市議ら数人が訴取られ、懸念で聴取を受けた岐阜県山県(やまがた)市議会の定例会が12日、開会した。開会式で、警察から聴取を受けている市議団2人を含む、市議22人が出席した。本会議で立野元(はじめ)市長は、疑惑について一切触れず、開会後に「不正があるとしたから非常に残念」などと語った。散会後、報道陣の取材に対して、立野市議は、「市や市民に混乱を招いたことはおわびしたい」と謝罪した。限度額に近いボスター製作費を請求し、聴取を受けた男性市議の一人は、「答える時期がない」と話すに至ってしまった。

## 04年山県市議選 ポスター費問題

# 「検査見守る」

## 20議員が申し合わせ

04年の山県市議選で  
選した議員5人前後が、  
公費負担されるポスター

製作費を市に水増し請求  
した疑いがある問題で、  
同市議会(定数22)の与

党4会派に所属する20議  
員が会合を開き、県警の  
検査を見守ることを申し  
合せた。一方、県議会(定  
数46)の最大与党会派「県政  
自民クラブ」(32人)は12日、  
今年4月の県議選のポスター代につ

月定例会が開かれ、水増  
し請求疑惑が持たれていた  
市議らも初めて公の場に姿  
を見せた。本会議では、平野元市長はポスター

一問題に一切言及しない  
など、この問題を取り上  
げられることはなかつた。  
本会議後に行われた

4会派の会合では、約40  
分間協議があり、県警の  
検査状況をみて対応する  
ことにしたという。

会合後、村橋安治議長  
は取材に対し「事情聴取  
を受けている人もおり、個々の現状を話すことは  
できない。市民や議会に  
迷惑をかけており、申し訳なく思う。今後、様子

を見てながら、その都度対  
応を考えていきたい」と  
陳謝した。

### 山県市議選 水増し請求

## 市議「話せない」

### 市議会開会 説明責任果たさず

公費で負担されるポスター代を、市議らが水増し請求した詐欺疑惑で扱われる山県市議会の定例会が十二日、開会した。県警から事情聴取されている数人の市議も聴取後、初めて公の場に姿を見せたが、「今は話せる状況に

ない」と繰り返し、説明責任を果たそうとはしなかった。

定例会には、市議二十二人全員が出席した。本会議では詐欺疑惑について触れられるることはなく、事情聴取を受けていた市議は散会後も「今は答える状況にない。時期がきたら説明したい」と口を開ざした。

2007.6.13 岐阜

与党会派の合同会議後、村橋安治議長は「疑惑について協議したが、今の段階では細かい事を話す状況ではない。ただ市民の皆さんにはおわびしたい。市政、議会の混乱を招いたことを申し訳ない」と述べた。

議論が十萬円台の市

議が多かったが、限度額

(約三十七万円)ぎりぎ

りの額を請求した市議も

いた。県警は市議ら数人

から、詐欺容疑での送検を視野に事情を聴いていた。市議は市議ら数人

2007.6.13 中日

柔子

局

2007年(平成19年)6月13日(水曜日)



報道陣の質問に答える山県市議会の村橋議長(左)=山県市役所で

## 山県市議 ポスター費詐取

公費で賄われる市議選のポスター製作費の詐取疑惑に揺れる山県市議会の六月定例会が十二日、開会した。疑惑を持たれている市議たちは、県警の事情聴取を受けてから初めて公の場に姿を見せたが、市民に向けて、疑惑について説明や謝罪をすることははなかつた。

(横山大輔)

本会議開会直前には、まだ傍聴席を閉ざしましたままでの非公開の状態で、村橋安治議長が市議や市幹

部に向けて「執行部、市民に迷惑をかけていることをおわびする。捜査状況を見極めながら、そのときどきに対応を協議することもあるのでよろしくお願いします」と述べたという。

ポスター製作費を水増し請求して不正に公費を

得たとの疑惑で事情聴取を受けているのは五人。前後の市議会後、与党系四会派の合同会合が再び非公開で開かれ、対応が協議された。全十二議席中、疑惑の市議を含めた二十人が出席した。そのうちの複数市議によると、会合では報道対応などを議長が一本化して引き受けることや、推移を見ることが確認したといい、疑惑を持たれている市議から

の事情説明や謝罪はなく、説明を求める声も出なかつたという。

疑惑の市議は会員後、

公費を支出した側の市も及び腰。詳細な調査を求める市民の声について、平野元(はじめ)市長は「資料が検査機関の元にあるので難しいし、全員に疑いをかけるようなことは議会運営上も難しい」と言葉を濁した。市議の責任については、「個人の良心、モラルで処理される問題。進退は本人に委ねるべきだ」と話した。

# 疑惑の市議 謝罪せず

## 市議会開会 説明求める声もなし

得たとの疑惑で事情聴取を受けているのは五人。

報道陣を避けるようにして足早に立ち去った。ポスター製作費として市費負担が認められる上限ぎり請求していた市議

は「対応は議長に一任していますので」と取材を拒否。聴取対象とは

ならなかつた同僚市議たちも「住民の厳しい視線を浴びてはいるが、今は報道対応などを議長が一本化して引き受けることや、推移を見ることが確認したといい、疑惑を持たれている市議から

では」と言葉少なだった。

岐阜県山県市で4年4月に行われた市議選をめぐり、当選した市議のうち数人が公費負担され選挙ボスター代を水増し請求したとされる疑惑で、岐阜県警に訴え容疑で事情聴取された男性市議(57)が12日、朝日新聞で事情聴取された男性市議(57)が12日、朝日新聞

の取材に応じ、実際にかかるった費用よりも多い類市に請求して公費を不正に得ていたことを認められた。「制度について理解が浅かった。書類送検されれば辞職する」と話している。疑惑を市議が認め、辞職を示唆したのは岐阜県内では21市のうち、今年3月に廃止した山県市を除くと14市が採り入れている。

初めて。この市議は無所属で立候補して当選した。ボランティアの公費負担の上限額約37万円の約99%を請求していた。実際の水増し額はあらためて今、調べているという。

市議は水増し請求について「選挙公営は初めての制度だったので、理解が浅い部分があった」と説明。「市民の方々に深くおわびしたい」と陳謝した。進退については「市政を混乱させたくない。（辞職の）腹は決まっている」と示唆した。

水増し分の返還について市は「出来るだけ早く市に返したい気持ちがある。ただ、県警の捜査がいまも続いている。捜査終了を待ちたい」と述べた。

同市は03年4月に高富町、美山町、伊自良村が合併して発足。このとき選挙公営制度を導入した。得票が供託金没収ラインを超えた候補者は、選挙ボスターの作製費や選挙カーの賃貸料、運転手の日当などを市に請求できることになった。

合併後に初めて行われた04年4月の市議選には

定数22に27人が立候補。25人が公費負担を請求され、総額で一千円余が支出された。ポスター代は6人が35万円以上を請求する一方、12万円余しか請求しない人もいて、2倍以上の開きが疑惑を招いていた。県警も詐欺事件とみて捜査に乗り出し、ポスター印刷業者から事情聴取を行った。6月に入つてからは市議ら数人から事情を聴いている。容疑が固まり次第、市議らを詐欺の疑いで書類送検する方針だ。

ポスター代

# 市議、水増し請求認め る

## 山県 返還・辞職の意向



## ポスター製作費調査

## 請求額に大きな開き

大垣市選管は12日、4月に実施した市議選で選挙公算制度に基づいて各候補者から申請されたボスター製作費の金額をまとめた。山県市のボスター製作費の水増し請求問題が明らかになつたが、他の自治体でも候

補者によって請求額に大きな開きが出ていたことがわかつた。

1枚あたりの単価は、掲示板の数が少ない墨俣選舉区（候補2人）で限度額が高くなつたため、4万円と3万円の請求があつた。このほか、上石津（同2人）が3360円と3150

請求より、二つよだつていためと信り、高いる。

した候  
最低は、  
た。市選  
て印刷の  
で、不  
じてい

5万3  
補考

が4  
か  
は「漢  
段が重  
はない  
と話

業者に異なるものも話して

年4月 製作費 う指示

の県議を各自選んで、市議を水戸市議会に提出した。

調査に対する  
意識の変化

スターするよ  
4年4  
スター受給し  
議ら数  
けたこ

円、大垣（同29人）が17  
38円から249円まで請  
求額の差があった。  
タ一を施  
てある。

ターを作るべきだ」と話している。

瑞浪市は、枚数122枚

県会自民も調査へ

羅公當

可児市は、05年8月に実施した市議選の再選挙で、限度額40万9千80円に対して、5人が満額を請求したが、3万5千83円の候補者もいた。